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astael cierre deesta edi 
H ción aún se mantenían 

lasnegociacionesenChi- 
le Vamospara definiral candida- 
toa la presidencia de la Cámara 
de Diputados, entre Jorge Ales- 
sandri(UDI) y José Miguel Castro 
(RN) cuya votaciónse realizará 
hoy. La vez anterior perdieron 
por un voto que nolograronali- 
near, que fueel del diputado in- 
dependiente Gaspar Rivas, pero 
ahorael escenario podría serles 
propicio, dado que elPartido Re- 
publicano apoyará cualquiera de 
las dosopciones, yen eloficialis- 
mohay dudas deunapoyocerra- 
do a Camila Rojas (FA), debido a 

la molestia del PS con el Gobier- 
noyelFrente Amplio. Peseaello, 
la negociación en la derecha no 
seveíasimple. 

Alrespecto, el diputadore- 
publicano Luis Sánchez planteó 
que“Chile Vamostiene que deci- 
dirquiénessucandidato. Ahíel 
desorden y falta de acuerdo en- 
treellosmismossevemaly es di- 
ficil de entender. Uno esperaría 
máscoordinaciónentreellosyel 
liderazgo de Evelyn Matici en- 
tresus diputados para resolver 
esto. Por muestra parte apoyare- 
mosal candidato quelleve lade- 
recha, porque creemos que es 
muyimportante que en este año, 
deelecciones, haya unafiscaliza- 
ciónintensaal Gobiemo”. 

Asuvez, la diputada Chiara 
Barchiesiseñaló que “comoban- 
cadarepublicana hemos decidi- 
dono levantar candidatura pro- 
pia, sino respaldar al nombre 
más competitivo de Chile Va- 
mos.Sino hay acuerdo ycompi- 
teJoséMiguel Castro, loapoyare- 
'mos, porquelo que está en juego 
esla gobernabilidad de la Cáma- 
ra. Esta decisión refleja nuestro 
desprendimiento y generosidad, 
priorizando elorden delaoposi- 
ción y laestabilidad institucional 
frente auna izquierda cada vez 
más fragmentada”. 

“MOMENTO CRUCIAL” 

Porsu parte, el diputado Hotuiti 
Teao (ndp/Evópol) planteó que 
“como oposición nos encontra- 
mos en un momento crucial pa- 
radetinirlanueva presidencia de 
la Cámara de Diputados. Si bien 
enlaactualidad, tanto la UDIco- 
mo Renovación Nacional han 
presentado candidaturas parale- 
las, hoy contamos con una opor- 
tunidad única para demostrar 
que, a pesar denuestras diferen- 
ciasinternas, podemos alcanzar 
unacuerdo que fortalezca nues- 
tra posición enla elección”. 

En su opinión, “la reciente 

renunciadela diputadaKarolCa- 
riolaa la presidencia ha abierto 
una ventanadeoportunidad pa- 
ra quela oposición asuma este 

Derecha aún no logra 
consenso en candidato 
a presidir la Cámara 
pPoLíTICA. Al cierre de esta edición seguían las negociaciones para 
definir entre Jorge Alessandri (UDI) y José Miguel Castro (RN). 

ALESSANDRI ES LA CARTA UDI. 

“Chile Vamos tiene 
que decidir quién es 
su candidato. Ahí el 
desorden y falta de 
acuerdo entre ellos 
mismos se ve mal”. 

LuisSánchez 

Diputado (Partido Republicano) 

“Es fundamental que 
actuemos con 
pragmatismo y 
unidad, aprendiendo 
de experiencias 
pasadas”. 

Hotuiti Teao 
Diputado (indep/Evópoli) 

ol. Poreso, es fundamental que 
actuemos con pragmatismo y 

unidad, aprendiendo de expe- 
viencias pasadasdondelafaltade 
cohesiónnos costó la presiden- 
ciapor un margen mínimo. De- 
bemos ver este momento como 
una posibilidad de fortalecer 
nuestro bloque, consolidando 
una candidatura única que ga- 
rantice una mesa directiva com- 
puesta por parlamentariosque l- 
derencon sensatezy probidad la 
Cámara de Diputados”. 

“Además, las tensiones ac- 
tuales entre el Partido Socialista 

    
FOTOS AGENCIA UNO     

CASTRO ES LA OPCIÓN DE RN. 

y el Frente Amplio podrían afec- 
tar la candidatura de Camila Ro- 
jas. Estono debe ser vistosólo co- 
mona ventaja estratégica, sino 
como un llamado a demostrar 
quenuestra unidad no depende 
delas disputas internas de otros 
sectores, sino de nuestra capaci 
dad de consolidar un liderazgo 
claro yfirme”, sentenció Teao. 

Porsu parte, el diputado An- 
drés Celis ndp./ex RN), destacó 
que “tenemos una oportunidad 
única de poder lograr la presi- 
dencia de la Cámara de Diputa- 
dasy Diputados y, enmiconcep- 
to,contodoslos pergaminos yla 
larga trayectoria aunque seauna 
persona joven- que tiene Jorge 
Alessandri, creo que el mejor 
nombre para presidir es el deJo- 
séMiguel Castro”. 

“Espero que lleguemos a un 
acuerdo entre Chile Vamos y Re- 
publicanos para que, junto con 
losSocial Cristianos, Amarillos y 
Demócratas, logremos que la 
presidenciaquedeenmanosdel 
diputado José Miguel Castro”, re- 
marcó Celis, 

Si aquello se logra, añadió, 
“podremos tener un año en la 
Cámaradondese ponganenpri- 
mer lugaraquellos proyectos de 
ley que realmente leimportan a 
laciudadanía, en particular los 
que tienen relación con la delin- 
cuencia, lasalud, la vivienda. En 

definitiva, tambiéndarlasgaran-
tíasalactual Gobierno de queva-
mos a actuar como una oposi-
ción responsable, sin mirar las
elecciones que vienen, tanto par-
Jamentarias como presidencia-
les, sino como una oposiciónque
primero está Chile, segundo Chi-
leyterceroChile”. 

JEFES DE BANCADAS RN Y UDI
El diputado Miguel Mellado, jefe
de bancada de RN, puntualizó
que “en política hay que actuar
conrealismo y responsabilidad.
(...) Sabemos que en esteescena-

riocadavoto cuentay, porlomis-
mo, si en una primera vuelta la
opción conmásrespaldo dentr
dela oposiciónresultaser la del
diputado Jorge Alessandri, nues-
tra bancada lo va a apoyar con
fuerza, aligualqueesperamosel
mismo compromisosilla opción
mayoritaria es la de Castro. No
podemos repetir el error de la
vezanterior, donde se perdió la
testera por un solo voto”. 

“Respecto de la candidatura
deCamilaRojas, esevidentequ
el oficialismo enfrenta hoy un
cuadro de división interna, que
se ha profundizado tras la crisis
provocada por elfallo del Tribu-
nalConstitucional. Ese escenario
podría debilitar seriamente sus
opciones de mantener la presi-
denciadela Cámara. Enesecon-
texto, laoposicióntienela opor-
tunidad-yeldeber deactuar co
unidad y altura de miras parare-
cuperarla conducción dela cor-
poración”. 

Por su parte, el diputado
Henry Leal, jefe debancada UDI,
dijo que “nosotros vemos una
muy buena oportunidad delo-
grarla presidencia dela Cámara
de Diputados. Eso pasa por la
unidad detoda la oposición, yen
eso estamos trabajando y esta-
mos convencidos que llegare-
mosconunsolo candidato, y así
aumentar las opciones de presi-
dirlamesa luego de tresañose
queha estado en manos del ofi-
ialismo. Esto depende exclusi-

  

    

tán muy avanzadas las negocia-
ciones y estamos optimistas de
quetendremos un muy buen re-
sultado”. es   

ELESTERO DE QUILPUÉ ES EL ÚNICO HUMEDAL URBANO EN LA COMUNA. 

  

Autoridades piden 
fiscalización por 
obras en humedal 
quiLPuÉ. Oficializan a Municipalidad 
por presuntos daños al ecosistema. 

n marco del Plan Invier- 
E 02025, el Departamen- 

to de Operaciones y Me- 
dio Ambiente dela Municipali- 
dad de Quilpué, en conjunto 
con EFE Valparaíso, están rea- 
lizando trabajos de limpieza 
del cauce en el sector de Esta- 
ción El Belloto. La presencia de 
maquinaria pesada en las cer- 
canías levantó cuestionamien- 
tos y alertas de la comunidad a 
través de redes sociales, lo que 
hallevado arepresentantesre- 
gionales y autoridades a exigir 
fiscalización ante las obras rea- 
lizadas. 

El diputado Diego Ibáñez, 
la core María Elena Rubilar y 
los concejales Francisco Ville- 
gas y Paula Castro, todos del 
Frente Amplio, enviaron ofi- 
ciosa diversas autoridades tras 
“los daños al afluente del Hu- 
medal Urbano Estero Quilpué, 
causado por intervenciones de 
la Municipalidad de Quilpué y 
EFE Valparaíso. Las laboresin- 
cluyeron eluso deretroexcava- 
doras, que destruyeron la flora 
y fauna del ecosistemasin con- 
siderar su importancia para la 
comuna”, dijeron a través de 
un comunicado. Según mani- 
festaron, oficiaron al SAG, Co- 
naf, EFE, y otrasentidades per- 
tinentes como la SMA y el pro- 
pio municipio 

“El Estero Quilpué sel ún 
co humedal urbano reconoci 
doenlacomuna. Tienealto va- 
lor ecológico y alberga espe- 
cies vulnerables. No vamos a 
permitir que lo destruyan (.... 
Hay una profunda preocupa: 
ción por las acciones empren- 
didas por la municipalidad y 
EFE, por el posible daño irre- 
parable a este valioso ecosiste- 

    

“La zona intervenida 
no presenta las 
características 
ecológicas ni 
hidrológicas propias 
de un humedal” 

Municipalidad de Quilpé 

ma, cuyo papel en la regula- 
ción hídrica y el control de 
inundaciones es fundamental. 
Además al parecer, estas “lim- 
piezas' continuarán realizán- 
dose en otros sectores del este- 
ro, lo que, paradójicamente 
podría agravar aún más los 
riesgos de inundación”, argu- 
mentóel diputado Ibañez. 

   

ESTÁ FUERA DEL HUMEDAL 

No obstante, mediante un co- 

'municado compartido a través 
deredes sociales, el Municipio 
de Quilpué comunicó quenose 
haintervenidoelestero en cues- 
tión. “Laslabores ejecutadas co- 
responden exclusivamenteala 
limpieza y despeje de un cauce 
deagua, fuera delárea definida 
como humedal”, dice el texto. 

Eneste aspecto, precisaron 
la diferencia entre un cauce y 
un humedal, señalando que, al 
tratarse del primero, “su man- 
tención y limpieza periódica es 
fundamental para prevenir 
desbordes”. 

Además, aclararon que la 
zonaintervenida “no presenta 
las características ecológicas ni 
hidrológicas propias de un hu- 
medal, por lo tanto, no se en- 
cuentra protegida bajo la Ley 
N* 21.202”, por lo que el pro- 
yecto se ajusta a la normativa 
vigente. s 
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